

martes 26 de octubre de 2021

María Eugenia Limón traslada la lucha contra la despoblación a las aldeas de Las Veredas, El Patrás y Mina Concepción

La dinamización y vertebración del territorio que propone el Plan Activa Aldea, y las buenas comunicaciones son claves para que las personas vivan en ellas



Descargar imagen

La presidenta de la Diputación de Huelva, María Eugenia Limón, ha visitado Las Veredas, El Patrás y Minas Concepción, aldeas pertenecientes a Almonaster La Real, dentro de la ronda de encuentros sobre el terreno que ha iniciado en los núcleos de población más pequeños de la provincia de Huelva. La finalidad de este recorrido por aldeas y pedanías es conocer de primera mano las inquietudes y demandas de sus habitantes, que los alcaldes y alcaldesas pedáneos hacen llegar a sus respectivos.

Limón, que ha estado acompañada por el alcalde de Almonaster, Jacinto Vázquez, ha subrayado que la lucha contra la despoblación es una de las principales líneas de trabajo de la Diputación, “tal y como demuestra la creación del Comisionado provincial para el Reto demográfico y el Plan Activa Aldeas, que contará con un presupuesto propio en 2022 para poner en marcha actividades y medidas que contribuyan a dinamizarlas y vertebrar el territorio”.

Según ha indicado, la Diputación lleva tiempo trabajando desde el Área de Carreteras e Infraestructuras en la mejora y mantenimiento de las comunicaciones, “porque casi todas de carreteras que nos llevan a las aldeas son provinciales y hemos hecho una gran inversión a lo largo de estos años”.

La presidenta de la institución provincial ha explicado que ahora “damos un paso más: hablamos de despoblamiento y de reto demográfico, y al final, lo que hace que la gente permanezca en estas aldeas, es la actividad que le demos a sus vecinos y vecinas. Por eso creemos que es importante que puedan contar con recursos como bibliotecas itinerantes, que el médico venga una o dos veces a la semana, que cuenten con una Iglesia, con un salón de actividades y un mínimo de servicios que los habitantes creen que necesitan para quedarse a vivir”.

Por su parte, el alcalde de Almonaster, ha agradecido a la presidenta “que haya venido a conocer la vida en estas aldeas, que forman parte de la provincia de Huelva y están incluidas en el trabajo que realiza la Diputación durante todo

el año”. Para Jacinto Vázquez, la “famosa despoblación” es más patente en las aldeas más pequeñas, de ahí que sea fundamental “una buena comunicación en todos los sentidos, con una buena red de servicios para las personas que viven en ellas”.

A su juicio, con buenas condiciones la gente se queda, “y la prueba es que cada vez son más las personas que deciden venir a vivir a las aldeas gracias al teletrabajo y en busca de una calidad de vida envidiable para mucha gente”.

En el caso de Mina Concepción, se trata una aldea propia de la Diputación, para la que en los últimos presupuestos provinciales se han destinado inversiones para la Iglesia y varias calles, así como para el edificio multifuncional. Limón ha afirmado que los siguientes PFEAs también se recogerán proyectos para la aldea. En la jornada de visitas, la presidenta ha estado acompañada por las diputadas provinciales Rosa Tirador y Silvia Durán.

Las Veredas es una pedanía situada a aproximadamente unos 6 kilómetros de Almonaster La Real, y ha sido, tradicionalmente una de las aldeas más pobladas del municipio, alcanzando hoy en torno a los 300 habitantes. A unos 18 kilómetros de Zalamea la Real, 23 de Almonaster y 20 de Jabugo también han visitado El Patrás, que cuenta con unos 180 habitantes. Su existencia dependió de las cercanas minas y, precisamente, la calle que conserva las casas más antiguas es la cristalización del viejo camino a las minas. Con un centenar de habitantes aproximadamente cuenta Mina Concepción, a 30 kilómetros de Almonaster la Real, que hace años también fue una de las aldeas más pobladas del término municipal, debido fundamentalmente a la actividad minera que, durante años, ocupó a muchas personas.

Las peculiaridades de Almonaster la Real vienen dadas, en gran parte, por la especial forma de su poblamiento. Cuando en 1.425 se constituye el Concejo existían en su término 25 aldeas y, desde entonces, muchas han ido despoblándose llegando a incluso a desaparecer; otras se convirtieron en municipios independientes o cambiaron de nombre; surgieron muchos poblados mineros, que también, en su gran mayoría, desaparecieron al cesar la actividad. En la actualidad son 14 las aldeas que pueblan el término municipal de Almonaster, repartidas en un extenso término municipal de 320 kilómetros cuadrados, que se convierten en lugar de visita obligado para todo aquél que desee descubrir un espacio patrimonial único y un paisaje rico en vegetación.

Tanto Almonaster como cada una de sus aldeas poseen una arquitectura popular de gran interés, con calles empedradas y rincones singulares y un legado histórico, cultural y monumental que lo hacen único. Cada una de las aldeas de Almonaster la Real tiene sus propias tradiciones, patrimonio cultural y encanto, al ubicarse en un término municipal grande y variado.

Galería Plan Activa Aldea



Descargar imagen



Descargar imagen



Descargar imagen



Descargar imagen



Descargar imagen



Descargar imagen



Descargar imagen



Descargar imagen

